



NEWS AUS DEM GEMEINDERAT VOM 10.12.2025

Entwicklung Massnahmen KESB

Der Gemeinderat hat die Fallzahlen und Kosten der letzten Jahre analysiert. Tendenziell ist ein leichtes Wachstum bei der Anzahl der Massnahmen erkennbar, welches aber auch mit dem Bevölkerungswachstum erklärbar ist und in einem tiefen Rahmen liegt.

Stellenplan 2026

Der Gemeinderat hat den von der Geschäftsleitung erstellten Stellenplan für das nächste Jahr bewilligt. Es gab marginale Anpassungen gegenüber dem Vorjahr bei einzelnen Bereichen.

Verordnung Siedlungsentwässerung

In den kommenden Jahren stehen grössere Investitionen in die Siedlungsentwässerung an. Der Gemeinderat hat die aktuellen Gebühren unter dem Aspekt der neusten Veränderungen aufgrund der Ortsplanung, der Teuerung, der Verdichtung sowie der Umstellung auf das Trennsystem beurteilt. In Anbetracht der geplanten Erneuerung des Reglements wird vorübergehend nur der Tarif der gewichteten Grundstückfläche der Anschlussgebühren auf CHF 30.-- pro m² erhöht.

Jährliche Überprüfung Qualitätsmanagement (QM)

Der Gemeinderat hat den Bericht der Geschäftsleitung über die Überprüfung des Risk Management (RM) und Internem Kontrollsysteem (IKS) genehmigt. Zusätzlich wurden die beiden Schwerpunktrisiken für das Jahr 2025 „Projektrisiken bei eigener Infrastruktur“ und „Überinvestition“ besprochen und die Ergebnisse der Detailanalyse angeschaut.

Für das Jahr 2026 wurden „Mangelnde Kommunikation“ und „Verletzung Datenschutz / Datenverlust“ als neue Schwerpunktthemen festgelegt.

Vergaben Schulraumerweiterung 2027

Die Arbeiten für die Bereiche Elektroanlagen, Heizungs- / Kälteanlagen, Sanitäranlagen, Aufzugsanlagen und Lüftungsanlage wurden gemäss Zuschlagskriterien an die Firmen mit den höchsten Punkten vergeben.

Vernehmlassung Interkantonale Spitalschulvereinbarung

Der Gemeinderat schliesst sich der Vernehmlassung des Verbandes Luzerner Gemeinden (VLG) an und befürwortet die geplanten Massnahmen.

Vernehmlassung Kantonaler Berufsbildungsfonds

Der Gemeinderat spricht sich gegen die geplante Änderung aus. Das System verursacht Fehlanreize und führt zu einem grossen administrativen Aufwand. Eine Branchenspezifische Lösung wird bevorzugt.



NOTTWIL

Der Stern am Sempachersee



Vernehmlassung zum Prämienvorbilligungsgesetz

Der Gemeinderat hat die Unterlagen geprüft und die Empfehlungen des Kantons Luzern und des Verbands für Gemeinden (VLG) geprüft. Der Gemeinderat folgt der Empfehlung des Kantons und unterstützt die Anpassungswünsche des VLG's nicht.

Sempachersee Tourismus

Der Sempachersee Tourismus führt eine Umfrage bei den Gemeinden durch und prüft eine mögliche Änderung des Finanzierungsmodells. Der Gemeinderat hat die Variante geprüft und spricht sich für das aktuelle Modell aus.

Nottwil, 18.12.2025/sh